
Protokoll der 

Jahreshauptversammlung 2024 der 

DLRG Glückstadt e.V. 

 

Datum: 27.02.24 

Beginn: 19:32 Uhr 

Ende: 22:40 Uhr 

 

Anwesend: 37 Personen, davon 35 Stimmberechtigte und 2 Gäste 

 

 

TOP 1: Eröffnung der Mitgliederversammlung durch den Vorsitzenden 

 

Martin Eifler eröffnet um 19:32 Uhr offiziell die Versammlung und begrüßt als Vorsitzender 

alle Mitglieder und Gäste.  

 

 

TOP 2: Regularien 

 

a. Bestimmung des Protokollführers 

Sandra Romberg hatte sich im Vorwege bereits als Protokollführerin angeboten. 

Die Wahl erfolgt einstimmig. 

 

b. Anwesenheitsfeststellung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Martin Eifler erklärt, dass die Frist der Einladung an alle Mitglieder von zwei 

Wochen eingehalten worden und die Versammlung beschlussfähig sei. 

 

c. Genehmigung der Tagesordnung 

Martin Eifler beantragt, die Punkte 11 + 12 der Tagesordnung (Haushaltsvorschlag 

2024 (11) und Anträge (12) zu tauschen, da zwei haushaltsrelevante Anträge 

fristgerecht eingegangen sind. Dieser geänderten Tagesordnung wird mit 34 Ja-

Stimmen und einer Enthaltung zugestimmt. 

 

d. Genehmigung des Protokolls der Versammlung 2023 

Das Protokoll konnte im Fortuna-Bad, beim 1. Vorsitzenden und auf der 

Homepage eingesehen werden. Das Protokoll 2023 wird ebenfalls einstimmig von 

der Versammlung genehmigt. 

 

 

TOP 3: Grußworte 

 

Bürgermeister Rolf Apfeld ist leider durch eine Parallelveranstaltung verhindert, lässt aber 

alle recht herzlich grüßen.  

 

Als nächstes richtet Nico Scheerer viele Grüße von der DLRG Itzehoe aus und freut sich auf 

eine weiterhin gute Zusammenarbeit. Er berichtet, dass man sich mit uns auf Kreisebene 

getroffen habe und gemeinsame Vorstandssitzungen bereits geplant seien, damit die 



Vorstände sich kennenlernen können und die Zusammenarbeit über den Bereich Einsatz 

hinaus ausgeweitet werden kann. (1. Termin am 08.04.24) 

 

1 Mitglied kam später zu der Sitzung, so dass sich die Anzahl der stimmberechtigten Personen 

nun auf 36 ändert.   

 

Torsten Fischer von der Stadtwerke Steinburg GmbH ist persönlich nicht anwesend, hat aber 

zuvor eine E-Mail geschickt, die Martin vorträgt. Torsten Fischer bedankt sich für die gute 

Zusammenarbeit mit dem Förderverein Fortuna Bad Glückstadt (FFBG) und der DLRG 

bedankt. Er spricht außerdem ein paar Themen von Interesse an, u.a. dass sich die laufende 

Planung zur Sanierung des Fortuna Bades aufgrund von langwierigen 

Abstimmungsgesprächen noch hinziehen wird. Man geht von 2-3 Jahren der verschiedenen 

Umsetzungsphasen aus. Betroffen sein wird in der 1. Umsetzungsphase wohl erst die Saison 

2026/2027. Hierbei soll die Schließung so kurz wie möglich ausfallen und die meisten 

Arbeiten aber außerhalb der Saison stattfinden.  

 

Zu aktuellen Öffnungs-und Betriebszeiten sowie Kosten- und Preisentwicklungen kann zum 

jetzigen Zeitpunkt noch nichts gesagt werden. Man will uns fortlaufend informiert halten.  

 

 

TOP 4: Ehrungen 

 

Martin Eifler und Sandra Romberg bedanken sich bei den ausgeschiedenen 

Vorstandsmitgliedern Romina und Thomas Lempfert, Frank Böthern, Anna Schlör und Marco 

Schacht für die gute Zusammenarbeit und überreichen Präsente.  

 

Ebenso geht ein Dank an Mattis Hoppe, der in verschiedenen Bereichen seit Jahren aktiv die 

Gliederung unterstützt, wofür er in diesem Jahre eine Urkunde und Ehrennadel in Bronze des 

Landesverbandes erhält. 

 

Im Anschluss werden folgenden Mitglieder für ihre langjährige Treue zur DLRG geehrt. 

 

10 Jahre Mitgliedschaft: 

- Martin Eifler  

- Jochen Bucher   

 

25 Jahre Mitgliedschaft: 

- Lars Ruhland 

 

Ehrenurkunden für besondere Verdienste: 

 

Bronze: Tanja Rembacz, Ines Meyer, Michael Schlör, Andrea Endemann, Frank Endemann, 

Frank Bober, Andrea Behrmann 

 

Silber: Andrew Rollett, Nicole Rollett, Leonie Rollett, Jule Bober, Lina Bober,  

Marco Schacht 

 

 



TOP 5: Berichte der Vorstandsmitglieder 

 

Martin Eifler berichtet, dass 4 Mitglieder im letzten Jahr den Vorstand vorzeitig verlassen 

haben. Neue Themen mussten erst erarbeitet werden. Es wurden viele Kämpfe im 

Hintergrund geführt. Die Änderung der Satzung dauerte ewig, ist aber nun genehmigt.  

Thema Schwimmbadsanierung: der Umbau wird in drei Schritten erfolgen: Becken, 

Umkleiden. Technik. Es wird eine Zeit lang vermutlich kein Training stattfinden können. 

Ideen wurden bereits gesammelt, wie es in der Zeit mit dem Schwimmtraining weiterlaufen 

kann.  

 

Martin spricht an, dass der Vorstand oft den Vorwurf zu hören bekommt, dass man nichts von 

der Arbeit des Vorstands mitbekommt und man für Vorschläge und Ideen offen ist. Der 

Newsletter soll weiterlaufen, es wird aber dringend Mithilfe in der Öffentlichkeitsarbeit 

benötigt.  

 

Martin teilt auch mit, dass der Landesverband (LV) die Empfehlung ausgesprochen hat, die 

Mitgliedsbeiträge zu erhöhen. Spätestens im nächsten Jahr wird dies unumgänglich sein, da 

der LV ebenfalls höhere Kosten an uns weitergeben wird. Für die DLRG Glückstadt wird es 

voraussichtlich in 2025 zu einer Erhöhung des Beitrages von 5€ pro Mitglied kommen. Dieses 

Jahr möchte der Vorstand die Situation erstmal nur weiter beobachten.  

 

Martin stellt Heike als kommissarische 2. stellvertretende Leitung Ausbildung vor zur 

Unterstützung von Nico und Svenja. 

 

Auch wird erwähnt, dass Henryk hauptverantwortlich in diesem Jahr wieder eine kleine 

Version der Aquaworld erstellt hat. Die Berichte und Bilder erhielt er u.a. auch von einigen 

Mitgliedern, die z.B. über die vergangene Sommersaison in Krempe und Glückstadt berichten 

oder über die laufende Wintersaison in Wilster.  

 

Abschließend gibt Martin bekannt, dass am 15.11.24 eine größere Weihnachtsfeier in 

Kombination mit dem bekannten Helferfest im Poppenhuus stattfinden soll. Der Termin soll 

sich vorgemerkt werden, da die Termine in der Vergangenheit zu knapp bekannt gegeben 

wurden. 

 

Bereich Ausbildung: 

 

 

Heike Hoppe gibt einen Rückblick auf die vergangene Saison. 

 

Henryk Hoppe berichtet über das Landesjugendtreffen 2023in Glückstadt. Hierzu gibt es 

einen kurzen Rückblick und Bilder. 

 

Marco Schacht berichtet über das Wettkampfteam und gibt einen kurzen Rückblick über das 

vergangene Jahr. Teilnahme insgesamt an 11 Wettkämpfen. Das Training hat ganzjährig 

stattgefunden, im Sommer in Glückstadt und im Winter in Itzehoe. Der Gerätetrailer für das 

Freiwasser-Material wurde angeschafft. 

 

Ausblick auf 2024 

 

1. Kreismeisterschaften Kreis Plön 

2. Vereinsmeisterschaften Norderstedt 



3. Kreismeisterschaften Rendsburg/Eckernförde 

4. Hamburg Pokal 

5. Kreismeisterschaften Kreise Steinburg und Segeberg 

6. DEM in Düsseldorf 

7. Landesmeisterschaften und Landesjugendtreffen in Neumünster. Delegationsleitung 

Lina und Lea. 

8. Lifesaving und Youngster Cup in Eckernförde  

9. DLRG Trophy  

 

Allgemeines 

 

Neue Badekappen wurden angeschafft sowie weitere T-Shirts durch Spenden des 

Maklerbüros Herbert Rönne. 

 

 Kampfrichter 

 

1.Q 2024 Ausbildung von 2 E1 Kampfrichter Ausbildern 

Seit Januar 2024 gibt es offizielle Kampfrichter-Kleidung. Die Kleidung kann über die 

Materialstelle erworben werden.  

 

Die Teamstärke des Wettkampfteams mit allen Sportlern, Trainern und Eltern liegt derzeit bei 

ca. 30 Personen.  

 

Bereich Einsatz: 

 

Gerrit Münzberg und Jennifer Schade berichten über die vergangene Saison.  

 

 

TOP 6: Jahresabschluss 2023 

 

Nico Romberg berichtet als Schatzmeister über die Einnahmen und Ausgaben des Vereins 

und stellt den aktuellen Kontostand dar: € 58.331,-. Die Ausgaben lagen im vergangenen Jahr 

bei € 53.262,- Dem gegenüber stehen Einnahmen von € 60.963,-   

Die Mitgliederzahlen wurden seit 2016 sogar verdoppelt von 248 auf jetzt 496. Wir konnten 

108 Neuzugänge und 45 Abgänge in 2023 verzeichnen.  

 

 

TOP 7: Kassenprüfungsbericht / Entlastung des Vorstandes 

 

In der Funktion als Kassenprüfer verliest Frank Bober den Prüfungsbericht. Demnach seien 

keine Defizite in der Kasse zu finden und alle Buchungen nachvollziehbar und sauber 

aufgeschlüsselt gewesen. Zudem wurde auch in diesem Jahr wieder der 

Kassenprüfungsvordruck vom Landesverband zur Prüfung verwendet. 

 

Im Anschluss beantragt er die Entlastung der Kasse und des Vorstandes. Diese wird mit 28 

Ja-Stimmen und 8 Enthaltungen von der Versammlung angenommen. 

 

 



TOP 8: Wahlen 

 

Martin Eifler übernimmt das Amt des Wahlleiters.  

 

a.) 2. Stellvertretende Leitung Ausbildung 

 

Heike Hoppe wird einstimmig in ihrem bisher kommissarischen Amt bestätigt (1 Mitglied 

war zum Zeitpunkt der Wahl nicht im Raum).  

 

b.) Öffentlichkeitsarbeit 

 

Dieser Posten bleibt nach wie vor vakant. 

 

c.) Ressortleiter/in Rettungssport 

 

Dieser Posten bleibt weiterhin vakant. 

 

 

TOP 9: Wahl der Delegierten zur LV-Haupttagung 2024/2025 

 

Um die Interessen der Gliederung bei der LV-Haupttagung 2024/2025 zu vertreten, ist es 

erforderlich, Delegierte und Ersatzdelegierte zu bestimmen. Martin Eifler schlägt vor, die 

folgenden Personen in entsprechender Reihenfolge en-bloc zu wählen, womit alle 

einverstanden sind: 

 

Martin Eifler  

Sandra Romberg 

Nico Romberg 

Heike Hoppe 

Jennifer Schade 

Gerrit Münzberg 

Svenja Tanger 

Andrea Behrmann 

Andrea Endemann 

Frank Endemann 

Romina Lempfert 

Thomas Lempfert 

 

Die Versammlung wählt einstimmig alle Vorgeschlagenen en-bloc. 

 

 

TOP 10: Wahl von zwei Kassenprüfern/innen und Stellvertreter/innen 

 

Die Versammlung schlägt neben Heiko von der Lieth noch Frank Endemann vor. Jürgen 

Evers bietet sich als Stellvertreter an und Hartmut Sierck, der nicht anwesend ist, per E-Mail 

vorab ebenfalls. Alle Vorgeschlagenen würden im Falle der Wahl das Amt übernehmen. 

 

Die vorgeschlagenen Kassenprüfer wurden en bloc mit drei Enthaltungen gewählt und 

nehmen die Wahl an. 

 



Sandra Romberg verlässt die Versammlung um 22 Uhr. 

 

TOP 12: Anträge (vorgezogener Punkt) 

 

Gerrit Münzberg hat fristgerecht einen Antrag gestellt. Die Versammlung soll genehmigen, 

dass für den Fall, dass uns ein Beiboot von der Helmholtz-Gemeinschaft Deutscher 

Forschungszentren e. V. als Schenkung angeboten wird, wir diese Schenkung annehmen 

dürfen. 3.000€ würden an Folgekosten entstehen für einen Trailer + eine Persenning. Es wird 

über die Vorteile und Nutzungsmöglichkeiten für das Boot mit einigen Mitgliedern diskutiert.  

 

Mit 32 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen wird einer Schenkung durch die Helmholtz-

Gemeinschaft Deutscher Forschungszentren e.V. zugestimmt.  

 

Andrew Rollett, Marco Schacht und Thomas Lempfert haben ebenfalls einen Antrag 

fristgerecht eingereicht zum Thema Blaulicht. Es soll entsprechend geprüft werden, ob ein 

Blaulicht auf dem DLRG Bus noch notwendig ist. Für die Überprüfung der Notwendigkeit 

soll sich die Technische Leitung Einsatz mit den verantwortlichen Hauptnutzern des Busses 

(z.B. Wettkampf, KatS, Ausbildung…) zusammensetzen. Es sollen die Vor-und Nachteile in 

dieser Gruppe erörtert werden, um festzustellen, ob weiterhin ein ausreichender Bedarf für die 

Installation des Blaulichtes vorliegt. In diese Überprüfung sollen auch die vorher vom 

Vorstand einzuholenden Informationen des Kreises bezüglich der Notwendigkeit des 

Blaulichtes mit einfließen. Die Empfehlung dieser Gruppe soll für den Vorstand bindend sein. 

Als Begründung wird genannt, dass die Anschaffung des Blaulichtes in einer 

Zukunftsentwicklungs-Repräsentation von den damaligen TL Einsatz initiiert wurde, diese 

aber nicht mehr im Vorstand tätig sind. Das Blaulicht wurde im Jahr 2023 nicht eingebaut, 

evtl. haben sich die Bedürfnisse und Bedingungen geändert. Wenn die Gruppe sin in Mehrheit 

für ein Blaulicht ausspricht, kann dieses aus dem Haushalt bzw. den dafür gebildeten 

Rückstellungen gezahlt werden. Wenn die Gruppe zu dem Entschluss kommt, dass kein 

Blaulicht mehr notwendig ist, können die Rückstellungen mit dem Haushalt 2025 wieder 

aufgelöst werden.  

 

Zwei weitere Mitglieder verlassen die Versammlung um 22.30 Uhr. 

 

Der Antrag wird zurückgezogen. Die Diskussion wird mit den Hauptnutzern des Busses in 

Gang gebracht, ein Gremium entsteht.  

 

1 Mitglied verlässt die Versammlung um 22.35 Uhr. 

 

 

TOP 11: Haushaltsvorschlag 2024 

 

Nico Romberg stellt als Schatzmeister den Haushalt für 2024 vor. 

 

Der Haushalt wird mit 3 Enthaltungen von der Versammlung angenommen.  

 

 



TOP 13: Verschiedenes 

 

 

Die Versammlung wird um 22:40 Uhr durch Martin Eifler geschlossen. 

 

 

Martin Eifler      Sandra Romberg  

(Ersatz ab 22 Uhr: Nico Romberg + 

Andrea Behrmann) 

1. Vorsitzender     Protokollführer/in 

 

 

      

 


